Урок 23, 24 Способы сравнения
Степени сравнения прилагательных

У прилагательных есть 3 степени: положительная (обычное прилагательное), сравнительная (когда мы сравниваем кого-то или что-то: больше, быстрее), превосходная (когда мы говорим, что кто-то или что-то в своей наивысшей или наименьшей степени: самый большой, наихудший).

1. сравнительная степень образуется:

1) при помощи суффикса –er:

а) если в слове 1 слог

small – smaller – маленький – меньше 

Если слово заканчивается на одну согласную, а перед ней ударная гласная, то при добавлении суффикса эта согласная удваивается.

Big – bigger – большой – больше    

б) если в слове 2 слога, и оно заканчивается на –le, -y, -er, -ow и если ударение падает а второй слог.
Если слово заканчивается на –у, а перед ней стоит согласная, то при добавлении суффикса –y меняется на –i (исключения shy, sly, gay).

Если слово заканчивается на –le, то при добавлении суффикса одна –е выпадает.

simple – simpler – простой – проще 

clever – cleverer – умный – умнее 

happy – happier – счастливый – счастливее
narrow – narrower – узкий – уже 

complete – completer – полный – полнее 

2) при помощи слова more (более) – если в слове 2 и более слогов 

Awful – more awful – ужасный – более ужасный (ужаснее)

Beautiful – more beautiful – красивый – более красивый (красивее)

Сравнительная степень часто употребляется со словом than (чем).

He is kinder than his sister. – Он умнее, чем его сестра (он умнее своей сестры).

Сравнительна степень может быть усилена словами far, many/much (many для исчисляемых существительных, much для неисчисляемых) в значении «гораздо».

Гораздо более умный – much cleverer
2. превосходная степень образуется:

1) при помощи суффикса –est:

а) если в слове 1 слог

small – the smallest – маленький – наименьший (самый маленький)

Если слово заканчивается на одну согласную, а перед ней ударная гласная, то при добавлении суффикса эта согласная удваивается.

Big – the biggest – большой – самый большой (наибольший)  

б) если в слове 2 слога, и оно заканчивается на –le, -y, -er, -ow и если ударение падает на второй слог.

Если слово заканчивается на –у, а перед ней стоит согласная, то при добавлении суффикса –y меняется на –i (исключения shy, sly, gay).

Если слово заканчивается на –le, то при добавлении суффикса одна –е выпадает.

simple – the simplest – простой – самый простой 

clever – the cleverest – умный – самый умный
happy – the happiest – счастливый – самый счастливый

narrow – the narrowest – узкий – самый узкий
complete – the completest – полный – самый полный
2) при помощи слова most (более) – если в слове 2 и более слогов 

Awful – the most awful – ужасный – самый ужасный (ужаснейший)

Beautiful – the most beautiful – красивый – самый красивый (красивейший)

Превосходная степень всегда употребляется с артиклем the. В сравнительной степени часто употребляется союз than (чем). 
Превосходная степень может быть усилена словами far, by far перед нею, сравнительная – словами much и less.
Есть несколько слов, которые могут образовывать степени сравнения 2 способами, как при помощи суффиксов, так и слов.

Common – commoner (more common) – the commonest (the most common) – обычный 

Pleasant – pleasanter (more pleasant) – the pleasantest (the most pleasant) – приятный 

Handsome – handsomer (more handsome) – the handsomest (the most handsome) – красивый, щедрый
Wicked – wickeder (more wicked) – the wickedest (the most wicked) – злой 

Слова-исключения:

Good – better – the best – хороший 

Bad – worse – the worst – плохой 

Little – less – the least – маленький 

Many, much – more – the most – много 
Прилагательные, имеющие 2 формы степеней сравнения, в зависимости от значения:
Far – farther – the farthest – далекий
       - further – the furthest – добавочный
near – nearer – the nearest – близкий 

         - nearer – the next – следующий
late – later – the latest – поздний
        - later – the last – последний из двух или последний по времени
old – older – the oldest 

      – elder – the eldest – о родственниках, только как определение
Степени сравнения наречий

Степени сравнения наречий образуются также как и у прилагательных.

Fast – faster – fastest

Usefully – more usefully – most usefully

Некоторые наречия имеют 2 формы степеней сравнения:

Often – oftener – oftenest

· more often – most often
quickly – quicker – quickest
· more quickly – most quickly

slowly – slower – slowest

· more slowly – most slowly

Слова-исключения:

Badly – worse – worst

Well – better – best

Much – more – most

Little – less – least

Степень прилагательного и наречия может быть выражена при помощи следующих слов:

1. So – так, такой +прилагательное/наречие
She is so beautiful. – Она такая красивая.
He speaks so quickly. – Он говорит так быстро.
2. Such – такой +существительное

She is such a good girl. – Она такая хорошая девочка.

3.  Enough – Достаточной, в достаточной мере, стоит после прилагательного/наречия, перед существительными.
This book is interesting enough. – Книга достаточно интересная.
The work is hard enough. – Работа достаточно трудная.

I have got enough money. – У меня достаточно денег.
Может выступать как самостоятельной наречие.
That is enough. – Достаточно.
4.  Too – слишком +прилагательное/наречие
It is too late. – Слишком поздно.
5. Союзы so+прилагательное+as, as+прилагательное+as
She is as busy as a bee. – Она занята как пчелка.

